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Schiessverein Balfrin Eisten      
Protokoll Generalversammlung 2019 

Folgende 12 Traktanden stehen auf der Traktandenliste: 

 

1. Begrüssung / Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll 
4. Kassenbericht 
5. Revisoren Bericht 
6. Präsidentenbericht 
7. Bericht Jungschützenleiter 
8. Jahresprogramm 
9. Mutationen 
10. Wahlen 
11. Jahresmeisterschaft und Ehrungen 
12. Verschiedenes 

 

1. Begrüssung / Appell 

Der Vereinspräsident Ambros Furrer begrüsst alle Anwesenden, im speziellen 

die Gemeinderäte, Revisoren, Preisträger, Vorstandskollegen sowie den 

Präsidenten der Ahnenmusik. Er weist darauf hin, dass die Einladung gemäss 

Statuten erfolgte und fragt, ob jemand etwas zu ergänzen hat. Niemand hat 

etwas zu ergänzen. Im Namen des Schiessvereins Balfrin Eisten eröffnet 

Ambros Furrer die 118. Generalversammlung.  

Entschuldigt haben sich Roger Noti, Bruno Andenmatten, Benita Furrer, Brigitte 

Petrus, Django Wyssen, Martin Furrer 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Zwei Stimmenzähler werden bestimmt: Alain Gwerder, Reinhard Andenmatten 
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3. Protokoll 

Das Protokoll der Generalversammlung 2018 wurde gemeinsam mit der 

Einladung verschickt. Das Protokoll ist auch auf der Webseite des Vereins 

aufrufbar. Ambros Furrer bedankt sich beim Aktuar für das Verfassen des 

Protokolls. Da niemand etwas zu ergänzen hat und auch keine Fragen 

auftreten, wird das Protokoll genehmigt.  

4. Kassenbericht 
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Furrer Michel legt der Generalversammlung seinen Kassabericht vor. Er geht 

weist darauf hin, dass es unter dem Punkt Saujass Abweichungen gibt. Jedoch 

ist nicht nachvollziehbar, wieso im Saujass nicht mehr Einnahmen generiert 

wurden. Niemand hat Fragen zur Kasse. Der Vereinspräsident bedankt sich 

auch beim Kassier Michel Furrer für die geleistete Arbeit in der Vergangenheit. 
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5. Revisoren Bericht 

Die Revisoren haben die Vereinskasse kontrolliert. Urban Andenmatten macht 

den Revisoren Bericht. Das Kassabuch ist sauber und übersichtlich geführt 

worden. Die Belege der Ein- und Ausgaben stimmen überein. 

Saujass: Auch die Revisoren können nur auf die vorhandenen Belege 

zurückgreifen. Es ist nicht nachvollziehbar, wieso im Saujass nicht mehr 

Einnahmen generiert wurden. Es ist künftig vermehrt darauf zu achten, dass 

sich der Vorfall nicht wiederholen kann. 

Die Revisoren schlagen der Generalversammlung vor, den Kassenbericht 

anzunehmen. 

Der Kassier Michel Furrer wird mit einem Applaus entlastet. 

6. Präsidentenbericht 

Präsidentenbericht von Ambros Furrer: 

Ich blicke auf eine aufregende Schiesssaison zurück mit vielen Hochs und 

auch einigen wenigen Tiefs. Mein persönliches Hoch erlebte ich schon zu 

Beginn der Saison. Ich habe endlich voll ins Schwarze getroffen und habe 

erfahren, dass ich Papa werde! Mein grösster Wunsch ging in Erfüllung… 

Und zudem hatte ich jetzt eine Konkurrentin weniger! Iris war mir letzte 

Saison mit 2 Punkten Rückstand dicht auf den Fersen und ich hatte Angst, 

dass sie mich jetzt überholt. Aber nun ging es darum noch die anderen 

Konkurrenten hinter mir zu lassen und Jahresmeister zu werden! 

Kommen wir also zu meinem persönlichen Rückblick: 

Das Scatt Training wurde dieses Jahr schlecht besucht. Ich hoffe, dass ihr 

euch ein bisschen motivieren könnt am Training teilzunehmen. Da kann jeder 

nur profitieren und es dauert ja auch nicht lange! 
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Schiessstand/Scheibenstand 

Wir haben dieses Jahr die Zentren neu geklebt und wie jedes Jahr haben wir 

uns regelmässig geärgert, weil die Technik oftmals nicht richtig funktioniert 

hat. Es ist an der Zeit, dass wir dieses Problem angehen und unsere 

Scheiben automatisieren! 

Die Trainings und die diversen Schiessanlässe wurden dieses Jahr gut 

besucht. Es freut mich, dass viele von euch mit grosser Motivation mit von der 

Partie sind! Schön zu sehen, dass sich die ganze Arbeit vom Vorstand lohnt! 

Damit die Anlässe auch so reibungslos über die Bühne gehen, benötigt es 

Leute im Hintergrund die das alles koordinieren und organisieren. 

Das fängt an bei der Planung der jeweiligen Anlässe, der Organisation der 

Kantine und des Schiessbetriebs, der Abrechnung der Kassa und der 

Munition, der Betreuung der Schützen usw. Das alles unter einen Hut zu  

bringen ist nicht immer einfach. Ich selber war 

dieses Jahr immer wieder mal verhindert als Iris im Spital war und wir hatten 

jetzt in der Schwangerschaft ja andere Sorgen und Prioritäten. 

Ich war und bin wirklich froh so super Vorstandskollegen zu haben! Mit euch 

zu arbeiten ist einfach und vor allem unkompliziert. Keine unnötigen 

Sitzungen, einfach ein Telefon und die Sache ist organisiert. Jeder weiss was 

er zu tun hat. Mit so einem eingespielten Team macht es Spass zu arbeiten! 

Ich gehe jetzt nicht mehr bei den einzelnen Schiessen ins Detail. Ihr habt alle 

mit der Einladung zur GV ein super Büchlein von Pascal zugeschickt 

bekommen. Dort sind alle Resultate ersichtlich. 

Zum Schluss danke ich natürlich euch allen für die Unterstützung und 

Kameradschaft während der ganzen Saison, Hugo ich freue mich schon jetzt 
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auf die Fahnenübergabe an der Tagwacht an Fronleichnam! 

Lasst uns gemeinsam die nächste Saison in Angriff nehmen! Die Karten 

werden neu gemischt und der Beste soll siegen! 

Ich wünsche allen eine unfallfreie, treffsichere Schiesssaison und gut Schuss. 

 

Eisten im Januar 2019 

Der Präsident 

Furrer Ambros 

7. Bericht Jungschützenleiter 

 

Februar / März Scatt-Training 

Im Scatt-Training wurde mit Fokus auf die Liegeposition, Schusstraining 
und Abzugsübungen durchgeführt. 

Anfang April Theorie-Kurs 

Der Theorie-Kurs wurde wiederholt und abgeschlossen. 

28. April Eröffnungsschiessen 

Alle drei Jungschützen haben am Eröffnungsschiessen teilgenommen. 

20. Mai Pfynschiessen 

Die Gruppe mit den Jungschützen wurde Gruppenmeister vom SV 
Balfrin. 

 Feldschiessen und OP Eisten 

Alle drei Jungschützen haben das Feldschiessen und das OP geschossen. 

24. Juni Cupschiessen 

Alle drei Jungschützen haben am Cupschiessen teilgenommen. 

25. August Bezirksschiessen Staldenried 

Joel war beim Bezirksschiessen in Staldenried dabei. 

26. August Ausscheidungsschiessen Kantonalfinal und Westschweizerfinal 
Turtmann 

Joel und Alberto haben am Ausscheidungsschiessen für den 
Kantonalfinal und den Westschweizerfinal in Turtmann teilgenommen. 
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Für den Kantonalfinal reichte es leider nicht, für den 
Westschweizerfinal konnte sich Alberto in der Gruppe Wallis 
qualifizieren. 

01. September Endschiessen 

Mit dem Endschiessen haben alle drei Jungschützen das 
Jahresprogramm vollständig abgeschlossen. 

13. Oktober Westschweizerfinal Bernex (GE) 

Nach den ersten 100 Schützen war Alberto mit 134 Punkten auf dem 9. 
Platz. Schlussendlich reichte es für den 21. Rang. (Präsent überreichen) 

30. Oktober Waffenputz 

Auch dieses Jahr trafen sich die Jungschützen mit dem 
Jungschützenleiter zum gemeinsamen Putzen der Waffen, um die 
Saison abzuschliessen. 

 

Der Jungschützenleiter Michel Furrer bedankt sich bei den Jungschützen für die 

sehr gute Disziplin und das gute Mitmachen bei allen Schiessanlässen. Er ist 

stolz auf seine Jungschützen und freut sich auf die nächste Saison 

8. Jahresprogramm 

Das Jahresprogramm wurde gemeinsam mit der Einladung verschickt.  

Das Datum vom Cupschiessen wurde auf den Sonntag, 23. Juni festgelegt. 

Ambros Furrer appelliert an die Schützen vermehrt am Scatttraining 

teilzunehmen 

9. Mutationen 

Eintritte:  

Ramon Lochmatter 

10. Wahlen 

Demission Manuel Furrer als Jungschützenleiter 

Manuel Furrer demissioniert als Jungschützenleiter (gem. Brief) 
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Demission Michel Furrer als Kassier 

Michel Furrer demissioniert als Kassier, bleibt aber weiterhin 

Jungschützenleiter. (gem. Brief) 

Bruno Birchmeier wird mit Applaus in den Vorstand gewählt. Niemand hat 

Einwände. Bruno übernimmt das Amt des Kassiers. 

Demission Ambros Furrer als Präsident  

Ambros Furrer gibt bekannt, dass er das Amt als Präsident abgeben will (gem. 

Brief). Da sich niemand bereit erklärte, den Vorstand zu ergänzen, wird Ambros 

Furrer ein weiteres Jahr als Präsident fungieren. 

Somit stellt sich der Vorstand wie folgt zusammen: 

Ambros Furrer > Präsident 

Bruno Birchmeier > Kassier 

Pascal Noti > Aktuar 

Michel Furrer > Jungschützenleiter 

Cäsar Petrus > Hauptschützenmeister 

11. Jahresmeisterschaft und Ehrungen 

Pascal Noti dankt Manuel Furrer für seine Arbeit als Jungschützenleiter und 
übereicht Ihm ein kleines Präsent 
 
Ambros Furrer wird nach 10 Jahren Vorstandstätigkeit zum Ehrenmitglied.   
 
Die Jahresmeisterschaft 2018 haben 28 Schützen fertig geschossen. 
 
Vergabe der Jahresmeisterschaft 

1. Furrer Ambros  506 
2. Petrus Hugo   505 
3. Furrer Manuel  503 
4. Andenmatten Urban 497 
5. Noti Robin   497 
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Jahresmeisterschaft Jungschützen 2018 

      

Rang Name Vorname 
Jungschützen- 

programm 

Eisten 
Jahresprogramm 

Total 

1 Lochmatter Alberto 496 484 980 

2 Furrer Joel 510 451 961 

3 Furrer Renato 486 467 953 

 
12. Verschiedenes 

Kugelfänge und automatische Scheibenzüge 

Ambros Furrer zeigt der Generalversammlung die eingeholten Offerten für 

Kugelfänge und Scheibenzüge. Der Vorstand schlägt vor, dass die Scheibenzüge 

automatisiert werden sollten. Es gibt keine Einwände seitens der 

Generalversammlung.  

Somit wird der Vorstand die nötigen baulichen Massnahmen planen und mit 

Hilfe der Schützen und Firmen umsetzen. 

Hugo Petrus weist darauf hin, dass das Dossier frühzeitig abgegeben werden 

sollte, um Subventionen zu erhalten. 

Kantine 

Um den Vorstand zu entlasten, werden Helfer gesucht, die an Trainings und 

Schiessanlässen in der Kantine helfen. (Eintragung in Liste) 

Eidg. Schützenfest 2020 und Gruppenmeisterschaft 2019 

Gruppenmeisterschaft: 

Auch dieses Jahr werden wir mit zwei Gruppen an der Meisterschaft 

teilnehmen. Es wurde beschlossen, dass die Schützen nicht mehr fix einer 

Gruppe angehören, sondern die vermeintlich besseren Schützen schiessen für 

die Gruppe 1, die nächsten fünf in der Gruppe 2. Die Einteilung der Gruppen 

macht Cäsar Petrus. Es wird angestrebt, dass wir mindestens 12 Schützen 

haben, die an der Gruppenmeisterschaft teilnehmen wollen. (Min 2 Reserve) 
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Eidg. Schützenfest: 

Cäsar Petrus wird verschiedene Schiessprogramme zusammenstellen. 

Anschliessend wird eine Sitzung einberufen und unter anderem ein Datum für 

die Teilnahme bestimmt. 

Wort an Hugo Petrus Präsident WSSV 

Hugo begrüsst alle Anwesenden im Namen des WSSV. Hinter den 

Schiessanlässen steckt eine riesige Organisation. Ein Dank an alle Organisatoren 

der Anlässe. Im Weiteren geht Hugo auf folgende Punkte ein: 

-Neue Disziplin: Auflageschiessen 

-Eidg. Jungschützenfest 

-Referendum ist zustande gekommen mit 125000 Unterschriften 

-Altlasten, Blei 

Wort an Gemeinde 

Udo Andenmatten überbringt die Grüsse der Gemeinde. Er dankt dem 

Präsidenten und dem Vorstand für die geleistete Arbeit. 

Im Namen des Vorstandes bedankt sich der Vereinspräsident für die Disziplin 

und Aufmerksamkeit während des Schiessbetriebs in der vergangenen 

Schiesssaison. Er bedankt sich auch bei seinen Vorstandskollegen für die 

Zusammenarbeit und die Bereitschaft etwas für das Schiesswesen ausser 

Dienst zu machen. Er bedankt sich bei allen für die Unterstützung und hofft, 

dass die Zukunft des SV Eisten noch lange gewährleistet ist.  

Die Versammlung wird geschlossen. 

 

Eisten, 26.01.19 der Aktuar: Pascal Noti   

 

Präsident: Ambros Furrer                                                 Kassier: Michel Furrer 


